
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）總
部設在香港數碼港的港資真旅網市場部高級副
總裁葉展華向記者透露，針對高端商旅人士提
供在線旅行服務的真旅網目前業務發展迅猛，
已在內地、香港、台灣及澳大利亞等地設有十
多家分支機構，並將於今年底拓展歐美和日本
業務。CEO史習德稱，今年初公司收購了內地
最大的航空票務代理商之一不夜城國旅旗下的
機票業務，今年營業額有望達到100億元，並計
劃年內在香港上市。

今年營業額或達100億
葉展華稱，在國外尤其是歐美，90%以上的

酒店都是採用「事先預付」模式，內地消費者

目前還沒有形成這樣的習慣。從以往服務於歐
美港澳等地區旅客的經驗來看，他們目前先鎖
定高端商旅人士，期望可以逐步影響到內地旅
客。提升品牌是該公司今年的重點工作，為此
公司在推廣上將投入1億元，包括贊助環姐等國
際賽事、評選「真旅天使」以及參與香港國際
旅遊展等一系列工作，以更大程度的吸引高端
商旅的關注。

瞄準內地高端商旅人群
事實上，佔領社會較高層次、佔用更多社會

資源的高端商旅人士對於在線旅行有 更大需
求，一旦能成為在線旅行平台的忠實客戶，將
帶來更多回報。為此，真旅網決定率先投入更

多資源和努力，通過提供高質高
效的增值服務。
葉展華表示，高端商旅人士包

括國際「飛人」、業界領袖、演
藝界人士等，這部分群體的特徵

是忙碌、常年飛行、住酒店，對於在線旅行
的核心需求是省時、省心、省力。傳統在線
旅行平台在預定過程中的各種不確定性無疑
對他們並不適用。為此，真旅網突破了傳統
的「在線查詢、線下交易」的旅行消費模
式，開設在線旅行2.0版本，實現了一個國際
信息實時共享在線採購平台，有效解決預訂
與查詢的「時差」難題，用戶可以實時預
訂、即付即有。
他稱，目前內地旅行社超過80%的業務預訂

仍來自在線旅行企業的呼叫中心，這不可避免
地要付出較大成本。而真旅網通過「全網絡」
和借助權威第三方數據支持，查詢、預訂、支
付到出票四步驟全程於網上完成，提高了採購
效率和服務質量。如今已開通了澳大利亞、新
加坡的機票預訂服務，今年底還將開通前往歐
洲和美國的機票，並將於近期新增全球十餘個
城市始發航班及相關休閒旅遊產品及舉辦演唱
會等活動。
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真旅網擬今年香港上市

業界：PE盈利神話將破滅
香港文匯報訊（記者 李理 武漢報道）齊魯證券董事長李

瑋（見圖）日前出席「清華大學中國創業者訓練營」時表

示，目前的內地私募股權基金（PE）存在運作不規範、投

資性強和缺乏優質項目三大問題。並稱，在近來很多中國概

念股上市後股價大跌的背景下，PE盈利的神話已

經破滅。

浙江物產入圍世界五百強企

香港文匯報訊（記者 茅建興、實習記者 田甜 杭州報道）在日前美
國《財富》雜誌發佈的世界500強公司中，浙江省物產集團以2010年營
業收入1353.9億元人民幣（約200億美元），在排行榜位居第483位，成
為浙江首家入圍世界五百強的企業。
浙江省物產集團是浙江省國資委直接監管的15家省屬國有企業之

一，業務包括鋼鐵、汽車、能源、化工銷售與物流、地產、金融等6
大板塊。「上榜了就要爭取別再下來」，浙江省物產集團公司董事長
胡江潮說，集團「十二五」發展目標是，營業收入達到2600億元，利
潤總額52億元，資產總額1000億元以上。數據顯示，截至去年底浙江
物產控股或全資的分、子公司300多家，員工1.7萬人，資產總額456億
元。

浙江冀再培育千億企業
據浙江省國資委主任陳正興表示，除物產集團外，浙江省交通集

團、能源集團的資產規模都超過了1000億元，目前已有7家進入中國
企業500強。浙江將通過5年左右的努力，爭取新增一到兩家經營規模
超千億元的國有企業，新增四到五家資產或經營規模超500億元的企
業，使浙江省綜合經濟實力再上新台階。

蘇州冀成人才創業「天堂」

香港文匯報訊（記者 徐燕 蘇州報道）「蘇州對人才的渴求比以往任
何時候都更為熱烈而真切，歡迎海內外人才關注蘇州發展，在這片創
業熱土和人才天堂投資創業、大展身手。」昨日，江蘇省委常委、蘇
州市委書記蔣宏坤借2011國際精英創業周的開幕向全球精英發出邀
請。
為期三天的2011蘇州國際精英創業周，吸引了來自20多個國家和地

區的逾兩千名高層次人才。本屆國際精英創業周繼續以「匯聚全球智
慧，打造創業天堂」為主題，重點面向海內外邀請在新能源、新材
料、生物醫藥和服務外包等重點、新興產業中承擔過重大科研項目的
創新人才，以及擁有獨立知識產權和智力成果的創業人才，進行創業
項目對接及洽談考察。據統計，本次活動經過審議通過的1643個項目
中，電子信息、IT產業、生物醫藥、新材料、新能源項目佔比近
75%。
據介紹，自2009年起，蘇州已成功舉辦了兩屆蘇州國際精英創業周

活動，參與兩屆創業周活動的政、產、學、研、金各方代表和海內外
高層次人才總計逾8000名。截至今年1月底，共有208個項目正式落
戶，直接投資超10億元，吸引了一大批蘇州發展急需的新興產業高層
次人才來此創新創業。「此次創業周上應邀參會的2000名國際精英
中，博士佔72.6%，碩士佔25.8%，規模和層次相對較高。」蘇州市人
才辦公室相關負責人稱。

李瑋表示，很多私募股權投資的
管理和服務水平較低，內部運作管
理仍處於原始狀態。「大部分私募
股權基金均具有政府背景，有時對
項目投資的可行性、營利性及資金
的退出缺乏細緻考慮，弱化了市場
規則的作用。」他又指出，政府參
與PE，為其帶來更多資源和機會的
同時，也不利於風險投資行業的結
構調整。

私募股權基金存三問題
事實上，近年來內地股權投資市

場空前繁榮，政府參與PE的身影日
益增多。據內地媒體報道，「十二
五」期間，各地政府都會加快發展
創投、股權投資引導基金，預計5
年內將達到600家政府引導基金、

投資規模3000億元。
李瑋並指出，目前的PE投資性較

強並缺少優質項目，預言隨 競爭
的日趨激烈和監管的逐步到位，PE
投資即將上市項目的盈利神化將會
破滅。「成功的投資機構不僅能提
供資金，更要為企業提供公司治
理、戰略規劃等增值服務，高額利
潤應該立足於提供增資服務，而不
全是一二級市場的價差套利」。

高額利潤應提供增資服務
他認為，很多券商直投子公司及

其參股的產業基金均採取直投加保
薦模式，這種上市前突擊入股的現
象催生了監管要求。「將上市項目
以其風險低、回報周期短受到了券
商的追捧，但這樣的一個模式，賺

了錢的肯定沒意見，沒有賺到錢的
則對這種模式紛紛指責。」
私募股權信息提供商清科最新統

計數據顯示，2011年6月，共有15家
私募股權基金和風險投資基金創造
了29筆IPO退出，平均賬面投資回

報率僅3.73倍，為近1年來IPO退出
回報最低值。2011年上半年，共有
167家中國企業在境內三個市場上
市，環比減少5家，同比減少8家，
融資額達264.76億美元，為2009年
境內IPO重啟以來的歷史最低。

■李瑋指出，目前的PE投資性較強並缺少優質項目。
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■蘇州舉辦國際精英創業周。 新華社
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